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令和4年5月備前市教育委員会定例会会議録 

 

 

１ 開催日時  令和4年5月23日（月） 

開会 午後 1 時 30 分    閉会 午後 2 時 45 分 

 

２ 開催場所  備前市役所 6階 委員会室 

 

３ 会議区分  定例会 

 

４ 出席委員 

 

 

 

 

議席番号 職  名 氏  名 出欠 

１ 委   員 永 島 英 夫 出 

２ 委   員 立 花   朗 出 

３ 委   員 髙 取   睦 出 

４ 委   員 出 井 鉃 二 出 

 

５ 出席者 職   名 氏  名 出欠 

 教育長 松 畑 熙 一 出 

 教育振興部長 石 原 史 章 出 

 社会教育部長 波多野 靖 成 出 

 図書館事業推進室長 高 橋 清 隆 出 

 教育政策監 大 橋 宗 志 出 

 教育政策監 守 屋 孝 治 出 

 教育政策監 池 田 満 之 出 

 教育総務課長 草 加 浩 一 出 

 小中一貫教育課長 谷 口 健 一 出 

 幼児教育課長 竹 林 幸 作 出 

 社会教育課長 横 谷 重 樹 出 

 教育文化振興課長 畑 下 昌 代 出 

 公民館活動課長 小 橋 智 裕 出 

 教育プロジェクト推進課長 神 田 順 平 出 

 

６ 付議事件   議案等付議事項のとおり 

 

７ 会議状況   議事録のとおり 

傍聴人 なし  非公開 あり 

 

８ 署名委員    1番 永 島 英 夫 

公表版 
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９ 書  記    教育総務課総務計画係長 田原 美智代 

教育総務課総務計画係  渡邉 博史 

         

10 そ の 他        次回開催日時・場所 

日時  令和4年6月20日（月）午後1時30分 開会 

場所  備前市役所 3階 大会議室3-1 

 

議 案 等 付 議 事 項 

 

区  分 案   件   名 

 

議案第16号 

 

議案第17号 

 

議案第18号 

 

報告第 1号 

 

報告第 2号 

 

令和4年度備前市教育関係補正予算の提出について 

 

備前市体育施設設置条例の一部を改正する条例の制定について 

 

備前市地区公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

教職員の人事異動について 

 

備前市自治公民館・集会所等施設整備事業補助金交付要綱の一部を改正する要綱の

制定について 

 

 

午後 1 時 30 分 開会 

 

教育長 委員の皆様には、令和4年5月教育委員会会議定例会にご出席いただきありがとうござい

ます。それでは、定例会を開会いたします。 

ただいまの委員の出席は、全員であります。定足数に達しておりますので、令和4年5月備前市

教育委員会会議定例会を開会します。 

なお、議事・発言内容に係る委員会の協議は、申し合わせに沿って行います。 

委員並びに出席職員に申し上げます。 

教育委員会会議の議事等会議は、人事、争訟のほか、市議会の議決を経るべき事項の原案、個

人・団体情報を公開することにより個人の権利利害を害するおそれのある事項、例示いたします

と、問題行動や児童生徒指導上の案件などにあっては、委員会の議決をもって、非公開といたし

ます。 
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非公開審議の事例は、かなり繁雑にありますので、あらかじめ、ご承知おき願います。 

委員会会議規則及び委員会申し合わせにより、議事内容や発言内容に関する指摘は、あらかじ

め分かる場合は、教育長から発議し、そうでない場合は、発言途中であっても、委員並びに出席

職員からの発言を認めますので、教育長にその旨を告げていただき、私から発議するなど所要の

手続を行いたいと思います。 

なお、会議を非公開とする旨の議決があった場合、休憩中の委員会協議などの場合は、傍聴人

は職員の案内に従い、速やかに退室していただきますようお願い申し上げます。 

非公開審議又は休憩中の委員会協議が終了し次第、あらためて入室を認め、ご案内いたしま

す。以上よろしく申し上げます。 

それでは、議事に先立ち、4月定例教育委員会会議以降の教育行政の概要と政務について報告い

たします。 

4月27日、新見市で県下の都市教育委員会教育長協議会が開催され、出席しました。14市の教育

長が出席され令和3年度事業・決算報告や4年度の役員、事業計画・予算などの議事や、コロナ禍

におけるオンライン授業について協議が行われました。また、次回は本市での開催となるため、

歓迎の挨拶をいたしました。 

のちほど、学校の現状報告でも触れますが、5月12日、備前中学校において理科の実験中、体調

不良を訴え救急搬送や医療機関受診される案件が発生しております。幸い、硫化水素中毒ではな

く、全員が帰宅しております。 

5月12日から13日、山口市で開催された全国都市教育長会議に出席しました。コロナの影響で

3年ぶりの開催で令和3年度決算報告や4年度予算や事業計画の審議、3つの研究部会での協議が行

われました。初日の最後にはアトラクションがあり、市内小中学校児童生徒による吹奏楽や太鼓

演奏、合唱DVDの上映などがありました。子ども達が一生懸命頑張っている、素晴らしい内容でし

た。 

2日目は初日の研究部会からの報告や特別委員会からの報告が行われ、閉会しました。 

5月17日からは、市内学校の学事訪問が始まりました。17日は吉永中学校、20日は片上小学校と

片上高校に出向き、管理職・校長との面談や授業参観を行いました。 

5月18日、防災安全合わせガラスの寄贈式があり、出席しました。機能ガラス普及推進協議会か

ら片上小学校に寄贈いただいた物で、台風等の風による飛来物などに対して飛散を防ぎ、避難所

などとしての安全な利用に役立つ物です。 

午後には、4年生から6年生を対象に片上小学校で出前授業が行われ、製品の説明のあと、実物
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による破壊実験が行われ、児童が体験しました。 

5月21日、伊里小学校で運動会が開催され、出席いたしました。あいにくの曇天でしたが、全校

児童150人余りが一生懸命な演技・競技を見せてくれました。 

以上で報告を終わります。 

それでは、早速議事に入ります。 

まず、1番 前回定例会会議録の承認ですが、令和4年4月定例会の会議録について、委員の皆さん

でお気づきの点はございませんか。 

教育委員（異議なし） 

教育長 ないようですので、令和4年4月定例会の会議録については承認することとします。 

 次に、2番 会議録の署名委員の決定ですが、今回は、1番の永島委員にお願いします。 

次に、議事のうち、3番の学校・園の現状報告の「生徒指導経過」等に関する部分は、会議規則

第15条第4号及び第6号の規定に基づき個人に関する情報を含む、会議を公開することにより個人

の権利利害を害するおそれのある事項、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運

営に著しい支障を生ずるおそれのある事項として、また、4番の議案等付議事項のうち、「議案第

16号 令和4年度教育関係補正予算の提出について」及び「議案第17号 備前市体育施設設置条例

の一部を改正する条例の制定について」は、会議規則第15条第5号で定める議会の議決を経るべき

議案の原案に影響があること及び会議規則第15条第6号で定める会議を公開することにより教育行

政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項として、非公開とするよう発議

します。 

このことに賛成の委員は挙手願います。 

教育委員 （全員挙手） 

教育長 全会一致により非公開と決定しました。 

それでは、3番 学校・園の現状報告をいたします。 

非公開該当部分の報告になりますので、非公開とします。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・【 非公開審議 】・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

 

・・・・・・・・・・・・・・・【 非公開審議 】・・・・・・・・・・・・・・・・・ 
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教育長 次に、議案第18号 備前市地区公民館運営審議会委員の委嘱について、事務局から説明

いたします。 

公民館活動課長 13ページをご覧ください。本案は、備前市公民館運営審議会委員の任期満了及び

任期中途の退任に伴い、新たに委員を委嘱する必要があるので、備前市教育委員会事務委任規則

第2条第13号の規定により提案するものであります。 

それでは、説明いたします。本案は、備前市公民館運営審議会委員についてです。14ページか

ら15ページの備前市地区公民館運営審議会委員名簿をご覧ください。 

 任期満了に伴う新委員の委嘱についてですが、神根、三国、和意谷の各地区公民館運営審議会

委員につきまして、令和4年3月31日で任期が満了したため、新たに委員を委嘱するものでありま

す。任期は、令和4年4月1日から令和6年3月31日までの2年間となります。 

任期中途の退任に伴う補欠委員の委嘱についてですが、令和3年4月1日から令和5年3月31日まで

の任期の委員のうち、西鶴山、東鶴山の各地区公民館の委員各1名が、地元役員の交代、人事異動

による勤務地の変更などで任期中途で退任したため、新たに委員を委嘱するものであります。任

期は、前任者の残任期間の令和4年4月1日から令和5年3月31日までの1年間となります。簡単です

が以上です。 

教育長 議案第18号についての説明が終わりました。何か質問はありませんか。 

教育委員（質問なし） 

教育長 ないようですので、議案第18号を承認してよろしいか。 

教育委員（異議なし） 

教育長 異議がないようですので、議案第18号については承認することといたします。 

以上で、議案第18号の審議を終わります。 

次に、報告第1号 教職員の人事異動について 事務局から説明願います。 

小中一貫教育課長 18ページをご覧ください。市費教職員の異動について、報告させていただき

ます。 

 前回の本定例会までに、採用に至らなかった教育支援員2名と部活動指導員6名をご覧のとおり

採用しております。以上です。 

教育長 委員の皆さんで何か質問はありませんか。 

教育委員（質問なし） 

教育長 ないようですので、報告第1号を終わります。 

次に、報告第2号 備前市自治公民館・集会所等施設整備事業補助金交付要綱の一部を改正する
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要綱の制定について 事務局から説明願います。 

公民館活動課長 19ページ、報告第2号 備前市自治公民館・集会所等施設整備事業補助金交付要

綱の一部を改正する要綱の制定について、ご報告いたします。21ページの新旧対照表をご覧くだ

さい。 

備前市自治公民館・集会所等施設整備事業補助金交付要綱 別表（第3条関係）につきまして、

区分のうち日生地域の施設の名称について、現行の「自治公民館・集会所」を「集会所等」に改

め、併せて、「自治公民館・集会所等設置届」の提出のあった、「日陽小路会館」「寒河東コミ

ュニティハウス」を新たに追加し3館としたものです。簡単ですが以上です。 

教育長 委員の皆さんで何か質問はありませんか。 

教育委員 教えていただきたいのですが、改正案では日陽小路会館と寒河東コミュニティハウス

が追加ということですが、これは以前、コミュニティハウスや地区の会館を区長などが地区で管

理するということが備前市からお達しがあったと思うのですが、これはその区分けのうちに入る

のでしょうかお聞きしたいです。わかる範囲で結構です。 

公民館活動課長 委員お話しいただきましたとおり、その内容に沿ったもので、各地縁団体さん

の方がそれぞれの施設に対していろいろな規約等々の整備が整った施設からこのような形で、設

置届という形で申請いただいているものであります。まだ他にも複数館、以前の日生総合支所で

対応しておりましたコミュニティハウス設置条例から外れていったものがございます。そちらに

つきましても、現在準備ができれば同じような形で届け出が出てくるものと思っております。以

上です。 

教育委員 ありがとうございます。これは、設置の整備が整ったところからこのように上がって

くるという解釈でよろしいですか。 

公民館活動課長 はい、そのようになっております。届け出に必要な書類がいくつかありまし

て、その中で規約等整備されていないところもございました。それから各地域の方々との施設に

対してのお話し合いもあるそうなので、そちらがきちんと整理がつきましたら出てくるものと思

っております。 

教育長 その他にありませんか。 

教育委員（質問なし） 

教育長 ないようですので、報告第2号を終わります。 

引き続き、議事5番 次回の教育委員会会議の決定ですが、事務局案を説明願います。 

教育総務課長 6月の定例会につきましては、議会中で制約があります。6月20日月曜日、午後1時
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30分から、市役所3階大会議室3－1で開催することを提案いたします。 

また、7月定例会につきましては、7月22日金曜日、午後1時30分からの予定とすることをご提案

します。 

教育長 それでは、次回定例会は、6月20日月曜日ということで、いかがでしょうか。 

教育委員（異議なし） 

教育長 それでは、次回教育委員会会議定例会は、6月20日月曜日、午後1時30分から市役所3階大

会議室3－1で開催いたします。また、7月定例会は7月22日の予定といたします。 

 次に、6番 6月の行事予定及び共催・後援一覧が事務局より提出されています。説明がありま

すか。 

図書館事業推進室長 6月5日に迫りました、齋藤孝先生の講演会を市民センターで行いますの

で、よろしくお願いしたいと思っております。以上です。 

教育長 齋藤孝さんは有名人でありまして、大変期待をしております。みなさん万障繰り合わせ

参加していただき、ほかの人にも声をかけていただければありがたいと思います。正式にまちじ

ゅうどこでも図書館構想など6月5日をもってスタートというふうに考えております。多くの人に

参加していただいて、タイトルが生きる力を育てる学力－読書力とコミュニケーション力－とい

うタイトルです。齋藤孝先生の講演会は1時半から2時50分の予定であります。よろしくお願いい

たします。その他、何かありませんか。 

教育振興部長 まだ新聞報道でしか出ておりませんので、今後国から県を通じて通達が出ると思

いますが、現在着けておりますマスクの取扱ということで、特に教育現場におきましては、特に

小学校中学校の屋外での活動についていろいろと報道が出ておりましたので、園も含めて学校園

での取扱について、これから通達などが出てくるであろうと予測をしております。まだこちらの

方に届いておりませんが、そういった情報も今後現状とは変わった形での取扱が出てくると思い

ます。一昨日の土曜日に伊里小学校で運動会も行われる中で、5月28日、6月4日の土曜日での運動

会、もちろんこの時季と秋の時季に分かれて行うことになっておりますけれども、こういった国

の動向なども注視して、取組を県がどういう形で下ろしてくるのかというところも注目している

ところであります。そういった動きがあるということをご承知おきいただけたらと思っておりま

す。 

教育長 マスク着用のことですね。現在、レベル1のままでありますので、間もなくマスク着用の

少し緩和の方向でしょうか、出てくるかなというふうに思います。その他ありますか。 

教育委員 （意見なし） 
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教育長 それ以外になにかありますか。 

（その他連絡事項なし） 

教育長 ないようですので、以上で5月教育委員会会議定例会を閉会します。 

 

 

 

午後 2 時 45 分 閉会 

 

 

 

備前市教育委員会会議規則第16条第2項の規定により、下記に署名する。 

 

 

 

会議録署名委員   教育長 

 

 

委 員 


